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          MINUTA DE ATA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DOS   AFLUENTES  DO ALTO SÃO FRANCISCO (CBH-SF1)       2 

    3 

  4 

Minuta de Ata da 3ª Reunião Extraordinária de 2021, realizada em 05 de agosto de 5 

2021, por videoconferência através da plataforma JITSI MEET. Estiveram presentes 6 

à reunião: Paulo José de Oliveira(APPA); Geovani Paim Soares (White Martins); 7 

Dirceu de Oliveira Costa (SAAE de Piumhí); Humberto Coelho de Melo (IFMG); José 8 

Jorge Pereira (IGAM); Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM); Sandra Pereira 9 

Campos Cardoso (Prefeitura Municipal de Luz); Mozart Basílio da Silva (Prefeitura 10 

Municipal de Luz); Isabela Garibaldi Cunha (Prefeitura Municipal de Santo Antônio 11 

do Monte); Nátila Carvalho Pereira (Prefeitura Municipal de Bambuí); Patrícia 12 

Mendes Silva Carvalho (Prefeitura Municipal de Bambuí); Marcos Vinícius Meneses 13 

Vieira (SEMAD); Flávio Andreote dos Santos ( PMMG); Ana Luíza Silva Rodrigues 14 

(Prefeitura Municipal de Pains); Túlio Pereira de Sá (FIEMG); Marcos Gonçalves da 15 

Costa (Prefeitura Municipal de São Roque de Minas); Júlio César dos Santos 16 

(COPASA); Lucélio Nativo Assunção (EPA); Lessandro Gabriel da Costa (ASF); 17 

Gustavo Gazzinelli ( FONASC); Edmilson José da Lage (SAAE de Lagoa da Prata); 18 

Ascânio Silva e Lamounier (Bambuí Bioenergia S.A). Como visitantes compareceram 19 

à reunião: Lucas Martins Sathler Berbert (IGAM); Débora Emília da Silva; 1)Abertura 20 

da reunião e conferência de quórum: Após conferência de quórum deu-se início a 21 

reunião às 15h e 14 min. O Presidente do CBHSF1 Sr. Dirceu de Oliveira Costa 22 

(SAAE Piumhí), cumprimenta a todos os conselheiros e agradece as participações. 23 

2) Informes da Diretoria: O presidente do CBH-SF1 Dirceu de Oliveira (SAAE de 24 

Piumhí) informa que as reuniões das câmeras técnicas CTIPLAM e CTILOC, 25 

agendadas para o dia 05/08/2021 às 13h e 14h respectivamente, não aconteceram 26 

devido a não configuração do quórum. Na sequência Dirceu fala sobre o método de 27 

gravação das reuniões do CBH-SF1 o qual não considera seguro, visto que, a 28 

gravação é realizada através do aparelho pessoal da auxiliar administrativo do 29 

comitê. Dirceu fala da importância das gravações e além do áudio as reuniões 30 

deveriam ser gravadas contendo o vídeo. O secretário do CBH-SF1Lessandro 31 

Gabriel da Costa (ASF), informa que atualmente a Associação Ambientalista do Alto 32 

São Francisco (ASF) é a entidade equiparada para o CBH-SF1, através de convênio 33 

com o Instituto Mineiro de Gestão das Águas (IGAM). Lessandro diz que os 34 

equipamentos e móveis são os mesmos desde o início do convênio, sendo que 35 

alguns já não possuem boa funcionalidade. Lessandro Gabriel da Costa (ASF) fala 36 

sobre a importância e necessidade de equiparação do comitê com novos e mais 37 
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modernos itens. Segundo Lessandro essa solicitação vem desde outras gestões, na 38 

sequência solicita ao IGAM a equiparação do CBH-SF1 com itens novos e inclusive 39 

equipamento de apoio para as gravações de reuniões. O presidente do CBH-SF1 40 

Dirceu de Oliveira (SAAE de Piumhí) reforça a fala do secretário Lessandro Gabriel 41 

e fala que o comitê precisa de novos equipamentos e que atendam as necessidades 42 

do comitê. Na sequência o conselheiro Gustavo Gazzinelli (FONASC) solicita que o 43 

comitê apresente os documentos contendo tais solicitações. Gustavo Gazzinelli 44 

pergunta a conselheira Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM) se há 45 

possibilidade do recurso do Procomitês ser usado para a equiparação do comitê, 46 

então, a conselheira Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM) fala sobre a 47 

estruturação dos Comitês, segundo ela o processo de compra dos móveis e 48 

equipamentos está em andamento desde fevereiro de 2021, porém, segundo Maria 49 

de Lourdes é um processo um tanto quanto demorado e diz acreditar que nos 50 

próximos 2 meses os móveis e equipamentos serão disponibilizados aos comitês. 51 

Quanto a gravação das reuniões Maria de Lourdes (IGAM) informa que o governo de 52 

Minas Gerais disponibilizará a plataforma de reuniões Teams que permite gravações 53 

através da plataforma e informa que a plataforma será apresentada aos auxiliares 54 

administrativos em breve. 3)Apreciação e deliberação da Ata da 2ª Reunião 55 

extraordinária de 2021 ocorrida em 29/06/2021: Após apresentações de correções 56 

encaminhadas anteriormente no e-mail do CBH-SF1, pelo conselheiro Gustavo 57 

Gazzinelli (FONASC), a ata da 2ª Reunião Extraordinária de 2021 é colocada em 58 

votação pelo presidente do CBH-SF1 Dirceu de Oliveira Costa (SAAE de Piumhí) e 59 

na sequência é aprovada. 4)Apresentação e esclarecimento de dúvidas do 60 

fluxograma referente ao processo de outorga coletiva na Bacia Hidrográfica do 61 

Rio Candonga - IGAM / Lucas Martins Sathler Berbert: Lucas Martins Sathler 62 

Berbert (IGAM) inicia a apresentação do fluxograma do processo de outorga por meio 63 

de compartilhamento de tela, esclarece toda a tramitação do processo e na 64 

sequência esclarece todas as dúvidas apresentadas pelos conselheiros. Em seguida 65 

Dirceu de Oliveira Costa (SAAE de Piumhí) agradece o representante do IGAM pela 66 

apresentação e esclarecimento das dúvidas e diz que por ser um processo novo para 67 

todos, tem surgido algumas dúvidas quanto aos procedimentos e informa que segue 68 

as orientações dadas pela Gerência de Apoio aos Comitês de Bacias Hidrográficas 69 

e Articulação à Gestão Participativa - GECBH. Dirceu informa que o CBH-SF1 abriu 70 

edital de chamamento dos usuários da Bacia Hidrográfica do Rio Candonga 71 

cumprindo o prazo estipulado, obtendo manifestação de 7 usuários da Bacia 72 

interessados em participar do processo, na sequência essa relação de usuários foi 73 

inserida ao processo e informa que o passo seguinte é convocar esses usuários para 74 
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a instalação da Câmara Gestora Local- CGL. Dirceu deixa a palavra aberta para 75 

todos os conselheiros para possíveis contribuições acerca do assunto. O conselheiro 76 

Túlio Pereira de Sá (FIEMG) fala sobre alguns procedimentos da convocação dos 77 

usuários da Bacia Hidrográfica do Rio Candonga para a instalação da CGL e informa 78 

que na reunião acontece a definição da secretaria executiva e a partir dessa definição 79 

a CGL passa a ter autonomia para realizar as próximas convocações e quanto a 80 

questões de contratações. O conselheiro José Jorge Pereira (IGAM) sobre a 81 

importância da reunião de instalação da CGL e diz que todos os usuários devem ser 82 

chamados para a reunião e nos casos de novos usuários interessados em participar 83 

do processo deve-se realizar a retificação da lista de usuários, fala também sobre a 84 

importância de discutir os assuntos referentes ao processo na Câmara técnica 85 

institucional, legal, de Outorgas e Cobranças – CTILOC. O conselheiro Gustavo 86 

Gazzinelli (FONASC) diz concordar com a fala do conselheiro José Jorge Pereira 87 

(IGAM). 5) Informes referente as reuniões das câmaras técnicas: O presidente 88 

do CBH-SF1 Dirceu de Oliveira Costa fala sobre a falta de participação dos 89 

representantes mas reuniões das câmaras técnicas CTIPLAM e CTILOC que 90 

ocasionou no cancelamento das reuniões. Na sequência pede mais participação e o 91 

conselheiro Gustavo Gazzinelli ( FONAS) sugere que realize o contato com os 92 

representantes para consultar o interesse em continuar ou não compondo as 93 

câmaras técnicas e se necessário recompor as vagas, antes do agendamento das 94 

próximas reuniões visando a efetividade e configuração de quórum nas reuniões das 95 

CT’s. 6)Assuntos Gerais: Dirceu deixa a palavra aberta a todos os conselheiros. Na 96 

sequência o conselheiro Paulo José de Oliveira (APPA) convida a todos a 97 

participarem do Iº Seminário Regional Corredor Ecológico Formiga Verde - Iº 98 

SRCEFV e solicita a divulgação do convite ao Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 99 

São Francisco- CBHSF. Na sequência Lessandro Gabriel da Costa (ASF) parabeniza 100 

o trabalho e contribuições do GAT na elaboração do Plano Diretor de Recursos 101 

Hídricos e do Enquadramento de Corpos de Água para a Bacia Hidrográfica dos 102 

Afluentes do Alto São Francisco-PDRH/ECA-SF1. 7) Encerramento: Não havendo 103 

mais assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a sessão às 17he32mim a qual foi 104 

lavrada a presente ata.    105 
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Dirceu de Oliveira Costa    109 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São   110 

Francisco CBH-SF1        111 


